

La futura capital de la Artesanía Española

Los Gremios

Desde los tiempos más remotos se conoce la existencia de los gremios de artesanos, que en Grecia recibieron el nombre de "Etaireia". Ya en el año 259 antes de J. C. Tito Livio cita el Colegio de Mercaderes y en distintas inscripciones y leyes antiguas aparecen diferentes títulos dentro de los colegios y gran diversidad de profesiones reunidas en forma de tales corporaciones.

En España se encuentran con carácter definitivo desde la dominación de los romanos, en que ya había colegios de "navicularii" dedicados a conducir a Roma los productos de nuestra Península; y en tiempos de los visigodos el Breviario de Aniano sanciona la existencia de las corporaciones artesanas prohibidas por la legislación romana.

En los siglos XIII y XIV se fundan cofradías en Cataluña, Aragón y Valencia, influidas por los principios del cristianismo siendo las que iniciaron el desarrollo industrial y mercantil hasta que para corregir el abuso que esto suponía, se declaró la libertad de industria, ratificada por las Cortes de Cádiz por decreto de junio de 1813; y aunque posteriormente fue anulada esta disposición, de nuevo se restablece la libertad en 26 de diciembre de 1836, quedando los gremios reducidos a su actual estado de agrupaciones de comerciantes o industriales para la defensa de los intereses de clase y reparto de tributos.

Resurgimiento de la artesanía

Puesto en marcha el resurgimiento de la artesanía, "herencia viva de un pasado glorioso gremial" por voluntad expresa del Caudillo cumpliendo lo dispuesto en la declaración IV del Fuero del Trabajo, la Delegación Nacional de Sindicatos y en su representación el Servicio Nacional de Artesanía, a quien exclusivamente está encomendada esta labor, viene haciendo

ESPAÑA puede producir el mejor tabaco de EUROPA

San Sebastián.—Son muy numerosos los "casheros" guipuzcoanos que se han lanzado con entusiasmo al cultivo del tabaco. La aromática planta se da muy bien en esta provincia aun que su clima muy húmedo hace que lo contrario. La calidad del tabaco guipuzcoano es excelente en casi toda la zona canchabá. Este cultivo lo fomentan el Estado y la Diputación. La cosecha de 1940 fue tres veces superior a la del año anterior y se espera que la de 1941 duplicará la del año pasado. Zumaya aparece en cabeza de los pueblos productores de la provincia. En el famoso valle de varro del Baztán se cosecha también un tabaco excelente y se cultivan grandes extensiones de terreno.

Un alto funcionario del Servicio del tabaco ha manifestado que si existe alguna escasez en España, es porque no ha habido gran interés en su cultivo. Por lo demás, el habano se aclimata perfectamente en España y nuestra Patria puede producir el mejor tabaco de Europa para el gusto nacional, al que no apececen los de zonas más acreditadas, como la de Macedonia.

lo necesario para que un aspecto tan importante de la economía nacional vuelva a cobrar su auge de otros tiempos.

Necesidad de una capital arte sana

Al igual que la capitalidad política y administrativa de España fue adquirida por Madrid, que hubo de probar su aptitud con dos duras exigencias: una peste y un diluvio; que posea méritos para ello pues en su reunión Cortes el Rey don Fernando en 1509, que por no carecer de nada hasta podía vanagloriarse de hijos ilustres en las armas, en las ciencias, en las letras y en la aventura, sin tanto monumento famoso como otras poblaciones, pero con mayor ascendencia histórica según comentario de Castelar, y con los cuatro grandes virtudes que deben reunir los grandes centros de las monarquías: lealtad, serenidad, sobriedad y ductilidad (Sanz de Robles), es propósito del Servicio Nacional de Artesanía instituir una capitalidad artesanal en aquel lugar que más raigambre tenga la artesanía, lo mismo que en Alemania es Francfort, la hermosa y monumental ciudad prusiana en el centro de los oficios manuales, y en Italia Florencia la bella, maravillosa ciudad toscana, cuna de la civilización moderna, donde está magníficamente representada la producción artesana de tapetes, sedas, pasamanería, tallas en madera, mármol, metales etc.

Nuestra capitalidad artesana

En España han alcanzado fama merecida Toledo, por sus armas blancas y damasquinados, la cerámica de Talavera y encajes de Lagartera; La Coruña por su orfentería y azabaches de Santiago y los encajes de Camariñas; Valencia por su cerámica y encuadernaciones; Segovia también por su cerámica y sus paños Cáceres por sus encajes de Acedo y alfarría de Trujillo; Córdoba, por sus repujados en cuero... y rara es la provincia que no pueda aspirar a la capitalidad artesana por sus labores domésticas.

Con objeto de poder determinar con la mayor exactitud a qué capital corresponde este honor, el Servicio Nacional de Artesanía de la Delegación de Sindicatos tiene interesado el envío de memorias sobre la antigüedad y variedades de la artesanía en cada región, para a la vista de todas ellas y después de detenido estudio, designar en su día, con la mayor solemnidad la que por su mejor ejecución artesanal merezca el título de capital de la Artesanía Española. (De "Arriba" de Madrid, del II-1941).

Se reformará el castillo de San Javier

Pamplona.—El antiguo Castillo de San Javier, donde naciera el gran Apóstol de las Indias, allá por el año 1502, va a ser reformado.

El Castillo conserva todavía el Crucifijo que según la tradición, sudaba sangre cuando el Apóstol sufría alguna tribulación en su misión de las Indias.

Adquirirá este Monasterio magnificencia y vistosidad, dignas de su fama y de su valor histórico.

HERALDO DE ZAMORA
Teléfono número 1.322

Industrias nuevas

Estudio, redacción, presentación y tramitación de documentos y relaciones con industrias de nueva implantación, ampliaciones, reaperaturas, traslados, etc. Estudio y confección de proyectos de industrias de todas clases.

Gestor: JOSE ALONSO PRIETO
Profesor por oposición de la Escuela Elemental del Trabajo TÉCNICO INDUSTRIAL

Ramón Alvarez, 3, 1.º, izquierda, ZAMORA

Dice MUSY: "Solo la paz entre París y Berlín, puede poner fin a esta guerra, que amenaza hundir al Continente"

¿Se rompen las relaciones entre Egipto y Rumania?

Para una paz duradera :

Berna.—A su regreso de un viaje de estudios, el ex presidente de la Confederación Helvética, Musy, ha declarado: "La primera condición para una paz duradera es que todos los países puedan organizar libremente su vida interna. Europa tiene que escoger entre una organización pacífica o la desaparición".

"La paz política—añadió—debe basarse en la solidaridad económica. A la utopía y a la universalidad del sustituir la realidad europea. La paz entre París y Berlín tiene una importancia capital, porque sólo ella podrá poner fin a esta guerra que amenaza con hundir a todo el continente. Europa no conocerá la paz y la prosperidad hasta que haya unido, en un esfuerzo común de reconstrucción, el talento de los latinos y la sorprendente potencia organizada de los germanos".—Efe.

Centenario de la fundación de Chile Homenaje a España en su conquista y colonización

"Santiago.—Se ha celebrado el cuarto Centenario de la fundación de Chile por Pedro de Valdivia.

Numerosos lugares de la ciudad se encuentran engalanados con banderas de Chile y de España. El embajador de España depositó una corona sobre la tumba del primer Obispo que acompañó a Valdivia. Luego presidió una solemne misa.

A continuación se celebró un acto al que asistieron el Presidente de la República, el Gobierno y el Cuerpo Diplomático. Hicieron uso de la palabra, el alcalde de Santiago, el presidente de la Comisión del Centenario, los ministros de Defensa e Interior y el embajador de España.

Se destacó el discurso del ministro del Interior, que puso de relieve la gloria de España en la conquista y colonización. Añadió que la independencia del país, fue también obra realizada por descendientes de los españoles.

Por la tarde acudieron a la Embajada diversas entidades obreras y culturales que fueron obsequiadas por el representante español, el cual pronunció un discurso radiado, en el que recordó las recientes palabras del ministro español, señor Serrano Suñer sobre la conciencia unitaria de los pueblos que forman la comunidad hispánica para salvar y defender al mundo invisible y sus naciones del espíritu cultural de la colonización.

En días sucesivos continuarán los festejos.—Efe.

Julio de la Higuera ABOGADO

Se reintegra a la vida profesional dedicado especialmente al Derecho sucesorio, Testamentos, ab-intestatos; informaciones posesorias; expedientes de Jurisdicción voluntaria.

Estudio: Avenida de la Feria, 33.-2.º.—Zamora.

Cámara Oficial del Libro MADRID

La Cámara Oficial del Libro de Madrid está organizando la Exposición del Libro del Movimiento Nacional que habrá de celebrarse en el Círculo de Bellas Artes.

Como quiera que son muchos los autores que durante la guerra han editado por su propia cuenta libros relacionados con el Movimiento se les ruega que se sirvan remitirlos a la mayor urgencia posible para que puedan figurar en el catálogo de la exposición, a la Cámara Oficial del Libro, calle de San Sebastián número 2.

¿Se romperán las relaciones?

Roma.—El periódico "Il Messaggero" publica un despacho de Bucarest, que anuncia que el Egipto tiene la intención de romper sus relaciones diplomáticas con Rumania.—Efe.

Nueve cazas inglesas derribados : : : : : .

Berlín.—Un comunicado semi-oficial anuncia que la aviación británica ha intentado un ataque contra el Norte de Francia.

Con este motivo se produjeron sobre el Canal de la Mancha violentos ataques aéreos. En el curso de los cuales fueron derribados nueve cazas ingleses.—Efe.

El Suroeste de Inglaterra, bombardeado : : : : : .

Berlín.—En la mañana de ayer, las baterías alemanas de largo alcance bombardearon los objetivos militares del Suroeste de Inglaterra.—Efe.

Doctor Peña

RIÑÓN Y VIAS URINARIAS
Dr. Piñuela, 2, SALAMANCA
Consulta de 11 a 1
Teléfono 1057

Informaciones Inglaterra sobre

A su regreso a los Estados Unidos, Mister Wilkie ha hecho públicas sus impresiones sobre Inglaterra como testigo presencial ante la comisión senatorial de Negocios Extranjeros acerca de la ayuda a Gran Bretaña.

No es posible dar una impresión mejor sobre Inglaterra, que la que ha reproducido Wilkie ante la comisión. Sus impresiones, juntas con el hecho de que proceden de una de las personalidades más destacadas de los Estados Unidos, revisten una importancia, que no puede pasarse por alto. Ha dicho que los Estados Unidos deberían suministrar a la Gran Bretaña de cinco a diez destructores mensuales, y esto sin pérdida de tiempo. Esto da idea de la terrible violencia de los ataques alemanes y de la intensidad del contrabando.

¿De donde va a sacar América estos cinco o diez destructores? No puede entregar todos los que posee, ni construir ese número al mes. Ningún astillero es capaz de ello, por muy americano que sea. Wilkie ha dicho además que los destructores tendrían que ser muy modernos, lo que equivale a decir que los cincuenta viejos destructores, entregados hace poco a Inglaterra, no eran más que chatarra inservible.

No podemos reproducir todas las declaraciones hechas por Wilkie, pero sí queremos citar el resumen de sus impresiones. Wilkie dice textualmente que es posible que Inglaterra pierda la ayuda de los Estados Unidos no es eficaz. Este rabioso anglofilo no dice ni una palabra de la posibilidad de una victoria inglesa, sino que considera posible la derrota de Inglaterra.

Ayuda eficaz de América quiere decir, sin embargo, ayuda en los próximos meses o en todo caso antes de fin de año próximo, al menos en lo que a la aviación se refiere. Se puede estar convencido de que Hitler y su Estado Mayor no esperarán hasta entonces para asestar a Inglaterra el golpe decisivo. Transocedn.

HERNIADO

Evite los peligros y molestias de su hernia con el insuperable SUPER COMPRESOR "HERNIUS", automático, maravilla mecano-científica, que, sin trabas, tirantes ni engorrosos, vencerá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS construido expreso y anatómicamente para cada caso, no molesta, no pesa, es invisible y dura una vida. Para atender a nuestros clientes estaremos en ZAMORA en el Hotel Suizo el día 16 del corriente. NOTA: En Salamanca el día 17 en el Hotel Castilla. Visita de nueve de la mañana a dos de la tarde

CASA CENTRAL:
Gabinete Ortopédico
"HERNIUS"
Rambla Cataluña, 34, 1.º
BARCELONA

Un envío inglés 20.000 soldados de la India a los Estados malayos

La situación en el Extremo Oriente : : : : : .
Tokio.—Según informaciones especiales del "Tokio Asahi Shimbun" recibidas de Singapur, las fuerzas aéreas británicas de esta base han sido reforzadas considerablemente en época reciente. El corresponsal del periódico japonés cree que es muy importante que al mismo tiempo las fuerzas aéreas británicas hayan sido nuevamente agrupadas en la Península de Malaca, especialmente una escuadrilla de aparatos de bombardeo que ha sido transportada de Singapur a la frontera del Norte de los Estados Malayos.—Efe.

Tokio.—El "Tokio Asahi Shimbun" informa desde Londres que el Gobierno británico ha decidido enviar 20.000 soldados indios a los Estados malayos. Los medios oficiales ingleses consideran con poco optimismo la situación en el Extremo Oriente.—Efe.

Las relaciones entre el Japón y la Mongolia : : : : : .

Tokio.—El presidente del Gobierno autónomo de Mongolia ha llegado a la capital japonesa para conferenciar acerca de las relaciones entre el Japón y la Mongolia Central.

El Emperador recibirá en audiencia al príncipe Teh, presidente del Gobierno de Mongolia.—Efe.

El Gobierno inglés y los que los que se relacionan con Rumania : : : : : .

Londres.—El Ministerio de

Un acorazado de BOLSILLO ha hundido 6 mercantes ingleses

Funchal (Maderas).—Seis buques británicos que se dirigían en convoy hacia el norte, entre las Azores y Maderas, fueron hundidos, según se cree, a consecuencia del ataque de un barco alemán, al parecer un acorazado de bolsillo.

Más de 100 supervivientes han desembarcado ayer en Funchal.—Efe.

El Museo del Pueblo Español

Se exhibirá el vestido de "una viuda rica de Toro"

Madrid.—A fines de febrero será inaugurado, en el antiguo palacio de Godoy, el Museo del Pueblo Español, todas las regiones españolas están representadas con sus trajes de todas las épocas.

En este gran museo hay 179 trajes de todas las regiones españolas, desde el vestido de la alcaldesa de Zamarramala, al de una viuda rica de Toro. Los trajes de las reinas Cristina y Victoria, vestidos de charras, hasta la capa de paja del campesino de Galicia, el traje oscuro de la dama leonesa y las polainas del mozo granadino.

Hay salas dedicadas a todos las regiones españolas. A lo mismo tiempo figuran como complementos de los trajes, infinidad de objetos como abalorios, pequeñas joyas, relicarios, medallas, etc.

Hay también una sala dedicada a cerámica regional; otra a objetos y trajes taurinos, una colección de objetos populares de hierro, hueso, madera y corcho y una capilla popular.

Material RADIOGRAFICO "ÓPTICA IRIS"

GAFAS- FOTO- PROYECCION "ÓPTICA IRIS"

Unica Casa en Castilla EXCLUSIVA de OPTICO FOTOGRAFIA "ÓPTICA IRIS"

Ferrari, 11, VALLADOLID Tel. 1616

Comercio británico anuncia que las estipulaciones de la ley referente al comercio con el enemigo (trading with the enemy act) se aplicarán a Rumania de la misma manera que se aplicaban hasta ahora a territorio enemigo. Por consiguiente constituirá de lito el tener relaciones comerciales, financieras o de otra especie con cualquier persona, o en beneficio de cualquier persona, residente en Rumania.—Efe.

Roosevelt recibe a Nomura

Washington.—Roosevelt ha recibido ayer al nuevo Embajador del Japón en Washington, almirante Nomura, quien le hizo entrega de sus cartas credenciales.

En su discurso, Nomura se refirió a la reciente evolución de las relaciones americano-japonesas, que han causado considerable inquietud en ambos lados del Océano. Hizo votos para que se llegue a una mejor comprensión de sus naciones respectivas.

Roosevelt respondió que existía en efecto, una evolución en quietante y añadió que era dichoso al saber que Nomura haría todo lo posible para llegar a una mejor inteligencia entre los dos pueblos.—Efe.

Irlanda sigue siendo presionada por la Gran Bretaña : : : : : .

Nueva York.—En los medios diplomáticos de Washington se declara que Inglaterra aumenta actualmente su presión sobre Irlanda. Particularmente pretende el Gobierno de Dublín que autorice a los barcos que vienen de Estados Unidos con material de guerra para que fondeen en los puertos irlandeses.

No obstante, el Gobierno de Valera está decidido a salvaguardar la neutralidad del país oponiéndose así a las exigencias de Churchill. Los irlandeses están persuadidos de que Inglaterra no renunciará a Irlanda si pudiese entrar en el país.—Efe.

Llega a España Yute, arroz y maíz

Valencia.—Se encuentran en esta ciudad, entre otros, los barcos "Vizcaya", con carbón; el "Castillo Andrade", con trece mil balas de yute; el "Mote Igueldo", con dos toneladas de arroz egipcio; y el "Clrunum", con siete mil toneladas de maíz procedente de la Argentina.

Ayer tarde se posesionó de su cargo el nuevo Delegado Provincial de Sindicatos de Madrid : : : : : .

Madrid.—El nuevo Delegado Provincial de Sindicatos de Madrid ha tomado posesión ayer tarde de su cargo.

Asistieron al acto el Jefe Provincial y gobernador civil de Madrid, Delegado Nacional de Sindicatos y otras jerarquías.

El Jefe provincial y Delegado nacional, destacaron la personalidad del delegado saliente y la del camarada Alfredo Jiménez, nuevo delegado entrante.—Efe.

Algeciras.—Un furioso temporal de viento y lluvia se ha desencadenado en esta capital, el cual dificulta la navegación.—Mencheta.

